

» PRESSE NATIONALE

Politique 



2ÈME RÉUNION DU CONSEIL PRÉSIDENTIEL D'ORIENTATION DU PND : LE VICE-PRÉSIDENT TIÉMOKO MEYLIET KONÉ DONNE DES DIRECTIVES POUR UNE EXÉCUTION SATISFAISANTE DU PND 2021-2025

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a présidé, lundi 10 février 2025, au Palais de la Présidence de la République sis à Abidjan-Plateau, la 2e réunion du Conseil Présidentiel d'Orientation du Plan National de Développement (PND) 2021-2025. Cette session du Conseil Présidentiel d'Orientation avait, notamment, pour objets de présenter un point de la mise en œuvre du PND 2021-2025, présenter l'état d'avancement de la préparation du PND 2026-2030, échanger avec les membres du Comité Stratégique et d'Orientation pour l'élaboration du PND 2026-2030, et enfin, recueillir les orientations et directives du Vice-président de la République pour garantir une exécution satisfaisante du PND 2021-2025, ainsi que le processus d'élaboration du prochain plan.



FIMEC 2025 : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ RÉVÈLE LE SECRET DES NATIONS PROSPÈRES

L'enseignement technique est le terreau où germent les génies de nos nations, et aussi le secret des nations prospères, a déclaré le Premier Ministre de Côte d'Ivoire, Robert Beugré Mambé, lundi 10 février 2025, à l'ouverture du premier Forum International des Métiers et des Compétences (FIMEC) au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Devant des milliers de participants, dont de nombreux apprenants issus des lycées techniques et professionnels ivoiriens, le Chef du Gouvernement ivoirien a souligné l'importance de la formation technique et professionnelle pour le développement économique et social de la Côte d'Ivoire. « Quand on regarde le tissu industriel des pays tel que l'Allemagne, l'Autriche, l'Italie et la France, il est composé de PME et de start-ups, dont la compétence et la qualité de production s'imposent aux grandes industries. Et c'est l'enseignement technique qui est à la base de tout cela », a expliqué Robert Beugré Mambé.

Economie 

RÉSILIENCE DES ÉCONOMIES AFRICAINES FACE AUX CHOCS EXOGÈNES / BEUGRÉ MAMBÉ : « LA CÔTE D'IVOIRE SE REMET EN CAUSE CONSTAMMENT »

La résilience de l'économie ivoirienne face aux multiples crises internationales et régionales n'est pas le fruit du hasard. Elle dénote de la capacité de la Côte d'Ivoire à se mettre constamment en cause. Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, l'a fait savoir, le lundi 10 février 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, au cours du dialogue de haut niveau sur le thème : « La Côte d'Ivoire et la construction de la résilience régionale face aux incertitudes mondiales », lors du lancement du Rapport 2024 sur le développement économique en Afrique. Selon le Chef du Gouvernement, la Côte d'Ivoire, grâce aux Plans nationaux de développement (PND) élaborés, s'est dotée de moyens nécessaires pour renforcer son dispositif économique.

CÔTE D'IVOIRE : LE PREMIER MINISTRE INITIE UNE RENCONTRE POUR BOOSTER L'ÉMERGENCE DES « CHAMPIONS NATIONAUX »

Dans une démarche collaborative, les autorités ivoiriennes et le secteur privé ont enclenché, le lundi 10 février 2025, à Abidjan, une nouvelle dynamique. Sous la présidence de Monsieur Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, cette concertation avait pour objectif d'accélérer l'émergence des « Champions nationaux ». Le Chef du Gouvernement a réitéré l'engagement du Président de la République, Alassane Ouattara, à promouvoir l'émergence des « Champions nationaux » dans tous les secteurs économiques du pays. Il a également énoncé des orientations stratégiques pour la concrétisation de cette vision. « Il nous revient de traduire cela en action politique et pratique. C'est pourquoi, je souhaite que nous nous focalisions sur l'essentiel des réalisations antérieures et que nous déterminions les mécanismes permettant d'aboutir à des actions tangibles », a-t-il insisté.

LANCEMENT DU RAPPORT 2024 SUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE EN AFRIQUE : L'APPEL DU MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA AUX DIFFÉRENTS PAYS AFRICAINS

Le Rapport 2024 sur le développement économique en Afrique (EDAR 2024), produit par l'ONU Commerce et Développement (CNUCED), a été rendu public, le 10 février 2025, au cours d'une cérémonie organisée au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Intitulé « Libérer le potentiel commercial de l'Afrique : Stimuler les marchés régionaux et réduire les risques », ce rapport a été l'occasion d'explorer des pistes visant à améliorer les opportunités commerciales et à renforcer la résilience économique sur le continent africain. La cérémonie de lancement a permis aux acteurs africains d'échanger avec la Secrétaire générale de l'ONU Commerce et Développement, Rebeca Grynsman. Procédant à l'ouverture officielle de la conférence de presse pour le lancement officiel de EDAR 2024, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a lancé un appel aux Gouvernements des différents pays africains à tirer le meilleur des différentes mesures proposées par le Rapport 2024 pour aménager leurs différentes politiques.

3E ÉDITION DU SICA : VERS LA CONSOLIDATION D'UN MARCHÉ AFRICAIN DU CONTENU AUDIOVISUEL

« Souveraineté numérique et exportation des récits : bâtir un marché audiovisuel africain compétitif et globalisé », c'est le thème de la 3e édition du Salon international du contenu audiovisuel (SICA), dont le lancement a été donné par le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, le vendredi 07 janvier 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Cette édition se tiendra, les 26, 27, 28 juin 2025, avec pour objectif de structurer un écosystème favorable à la vente, à l'achat et à la coproduction de contenus audiovisuels multiplateformes. Avant de lancer cette édition 2025, le ministre de la Communication, qui avait à ses côtés la ministre de la Culture Françoise Remarck, a insisté sur le fait qu'« après deux éditions, il nous faut, à présent, inaugurer une nouvelle ère », celle de la consolidation d'un marché africain du contenu audiovisuel.

Dans le cadre de son initiative « Dimanche de la solidarité », le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté était aux côtés de plusieurs ménages vulnérables du village d'Anan (Bingerville), le dimanche 9 février 2025. La première responsable de ce département, Myss Belmonde Dogo, a ainsi visité des familles à qui elle a fait des dons en vivres, non vivres et en numéraires. La maison de la veuve Anoma Youelin Louise, frappée par un Accident vasculaire cérébral (AVC) et rencontrant des difficultés pour joindre les deux bouts avec ses 10 enfants, a été la première à avoir le sourire. Plus de 500 autres ménages vulnérables ont été soulagés par le ministère en charge de la Solidarité.



MORTALITÉ ANORMALE DE POISSONS : LE MIRAH INTERDIT TOUTE ACTIVITÉ DE PÊCHE DANS LE LAC DE SIKENSI

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) a annoncé, le vendredi 7 février, l'interdiction immédiate de toute activité de pêche dans le lac de Sikensi, ainsi que de la consommation et de la commercialisation des poissons provenant de ce lac. Cette mesure fait suite à une mortalité anormale de poissons constatée, le 5 février 2025, dans le lac « La Piscine » à Sikensi. Le MIRAH a envoyé une équipe sur place pour enquêter et a pris des mesures conservatoires en attendant les résultats des analyses en laboratoire. Le ministre Sidi Touré a précisé que cette interdiction de visa avait pour but de protéger la santé publique. Les premières investigations ont révélé plusieurs causes possibles, telles qu'une contamination par des produits phytosanitaires, la libération de toxines ou une baisse du taux d'oxygène dissous dans l'eau.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↻

LA CÔTE D'IVOIRE TIENT SON PREMIER FORUM INTERNATIONAL SUR LES MÉTIERS ET LES COMPÉTENCES

Un forum international sur les métiers et les compétences s'est ouvert, lundi 10 février 2025, à Abidjan, à l'initiative du Gouvernement ivoirien en vue de renforcer le dispositif de formation technique et professionnelle au profit des apprenants en Côte d'Ivoire. "L'enseignement technique est le terreau où germent les génies de nos nations et une chance pour les pays africains", a déclaré le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, devant les participants dont plus d'un millier d'apprenants issus des lycées techniques et professionnels ivoiriens. A l'en croire, dans maints pays occidentaux et dans les "dragons d'Asie", l'enseignement technique et professionnel absorbe plus de 40 à 60% de l'effectif des élèves et étudiants.

» VU SUR LE NET

Economie ↻



ENTRETIEN ET ÉQUIPEMENT ROUTIER : 4 NOUVEAUX POSTES DE PÉAGE OUVERTS PAR LE GOUVERNEMENT

Le gouvernement par le truchement du ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier met en service quatre nouveaux postes de péages. Dans un communiqué publié, ce lundi 10 février 2025, ledit ministère souligne qu'il s'agit du poste à péage de Katiola sur l'axe Bouaké- Katiola, d'Eboouassué sur l'axe

Abengourou-Bondoukou, des postes de péage de Lakota et d'Éticoon-Tollakro, sur l'axe N'Douci-Divo-Gagnoa. Si le poste de Katiola a été mis en service déjà, ce lundi 10 février 2025, celui d'Ebouassué ouvrira, le mercredi 12 février 2025, et ceux de Lakota et d'Éticoon-Tollakro seront inaugurés le vendredi 14 février 2025. Le tarif pour les véhicules légers ; les véhicules intermédiaires ; poids lourds-véhicules à deux essieux et les poids lourds-véhicules trois essieux sont respectivement fixés à 500 FCFA, 1500 FCFA, 2500 FCFA et 3500 FCFA, précise le ministère en charge de l'Équipement.

Société 



FIN DE VISITE DU MINISTRE MAMADOU TOURÉ DANS LA RÉGION DES GRANDS PONTS : DES ATTESTATIONS ET CHÈQUES REMIS À DES BÉNÉFICIAIRES DU PROGRAMME JEUNESSE DU GOUVERNEMENT

La cérémonie de clôture de la tournée du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, dans la région des Grands Ponts, le samedi 08 février 2025, à Dabou, a été marquée par la remise d'attestations, de diplômes, de chèques pour le financement d'Activités Génératrices de Revenus (AGR), de permis de conduire, etc. Ce, à 441 bénéficiaires pour un montant de 149,961 millions de FCFA. Des Attestations de reconnaissance ont été remises à 34 entreprises partenaires de la région pour leur contribution à l'insertion des jeunes. Des attestations de fin de formation pour les métiers de palmier ont été délivrées à 108 bénéficiaires pour 21,384 millions de FCFA. A ce niveau, des équipements, à savoir trois récolteuses, trois élagueuses, quatre tarières et 30 débroussailluses, ont été remis aux bénéficiaires des formations aux métiers du palmier dans le cadre du Programme Palmier Ivoire. (Source : CICG)



PROGRAMME D'INSERTION DES JEUNES : LE MINISTRE MAMADOU TOURÉ CHEZ DES BÉNÉFICIAIRES DE DABOU

Dans le cadre de l'action gouvernementale en faveur de l'insertion professionnelle des jeunes, de nombreux bénéficiaires dans le département de Dabou, chef-lieu de région des Grands Ponts, ont démarré leurs activités. Certains d'entre eux ont reçu la visite du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, le samedi 08 février 2025, à la faveur de la tournée que ce dernier effectuait dans ladite région, du 06 au 08 février 2025. Lattroh Yedoh Nomel, âgé de 28 ans, a bénéficié d'un financement de 52 millions de FCFA dont 46,8 millions FCFA du gouvernement, à travers le Projet de Développement des Chaînes de Valeur vivrières (PDC2V) et 5 millions de FCFA d'apport personnel, pour la culture maraîchère hors sol sur une superficie totale de 2,5 m², précisément le piment, la tomate et le poivron. Il est installé à Kpass, un village à quelque 2 km de Dabou.



INFRASTRUCTURES RURALES ET AUTONOMISATION : LE PA-PSGOUV RENFORCE L'IMPACT SOCIAL DES TRAVAUX ROUTIERS

Le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier, via son Unité sectorielle d'exécution des projets en entretien routier (USEP-ER), a récemment organisé à Cocody-Angré, un atelier de restitution des résultats d'une étude diagnostique sur les groupements socio-économiques de femmes et de jeunes dans les zones bénéficiaires des travaux. En marge des travaux d'entretien et de réhabilitation de 1071,2 km de pistes rurales, une approche innovante a été adoptée pour maximiser l'impact social de ces infrastructures. L'objectif étant de renforcer l'autonomisation des femmes et des jeunes à travers un appui direct à leurs activités économiques. Avec la construction de 135 ouvrages hydrauliques dans 193 villages et l'accompagnement des producteurs locaux, le PA-PSGouv démontre que l'amélioration des infrastructures va bien au-delà du simple bitumage des routes. (Source : CICG)

DIALOGUE ENTRE LE MENA ET LES SYNDICATS DU PRIVÉ : DES ENGAGEMENTS

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeuse Mariatou Koné, a échangé avec les représentants des syndicats de l'enseignement privé. Lors de cette rencontre, tenue à la salle de conférence du ministère à Abidjan-Plateau, les échanges ont porté sur les défis rencontrés par les enseignants du secteur privé. Les syndicats ont exprimé leurs préoccupations, notamment en matière de formation et d'amélioration des conditions de travail. Prenant la parole, la ministre a souligné plusieurs dysfonctionnements affectant la qualité de l'enseignement dans les établissements privés. Elle a évoqué l'absentéisme de certains enseignants aux formations pédagogiques et l'instabilité du personnel encadrant et l'attribution arbitraire des notes, des pratiques qui fragilisent le système éducatif. Les deux parties ont pris des engagements pour un meilleur encadrement des enseignants.



KARITIA COULIBALY – DE MEDEIROS À LA JEUNESSE IVOIRIENNE : « LA FORMATION PROFESSIONNELLE EST VOTRE PASSEPORT POUR L'INSERTION ET L'AUTONOMIE FINANCIÈRE »

Le Forum International des Métiers et des Compétences (FIMEC) a officiellement ouvert ses portes, ce lundi 10 février 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Placé sous le haut patronage du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, cet événement d'envergure marque une étape majeure dans la refonte du système de formation professionnelle ivoirien. Porté par le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), dirigé par Koffi N'Guessan, et mis en œuvre par l'AGEFOP, sous la direction de Karitia Coulibaly – De Medeiros, le FIMEC ambitionne de redéfinir les standards de l'éducation technique en Côte d'Ivoire. Dans son discours inaugural, la Directrice Générale de l'AGEFOP, Karitia Coulibaly – De Medeiros, a insisté sur l'importance de cette initiative : « L'AGEFOP, souvent comparée au BNETD de la formation professionnelle, a pour mission d'identifier les besoins en compétences, d'élaborer des référentiels de formation et de garantir l'assurance qualité des formations en Côte d'Ivoire », puis, elle ajoute : « La formation professionnelle est votre passeport pour l'insertion et l'autonomie financière. »

Culture ↙



GUINNESS WORLD RECORDS : MYLÈNE AMON GRAVE SON NOM DANS LE PRESTIGIEUX LIVRE

Le défi du Guinness World Records s'est achevé, ce lundi 10 février 2024, au stade BAE de Yopougon. La portraitiste Mylène Amon a réalisé 130 portraits sur les 150 promis, en 120 heures. En réalisant cette prouesse, elle bat le record précédent, qui était de 100 portraits et détenu par un artiste peintre nigérien. Mais Mylène ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. C'est pourquoi, initialement prévu pour se terminer à 19h38, le concours a été prolongé de 4 heures et 20 minutes afin de permettre la réalisation des 20 portraits restants. Selon les informations recueillies, cette prolongation a été accordée par Guinness World Records en raison des intempéries qui ont entraîné plusieurs interruptions du travail les samedi 8 et dimanche 9 février 2025.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↙



LE SYSTÈME DES NATIONS UNIES RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT À ACCOMPAGNER LA CÔTE D'IVOIRE VERS UN DÉVELOPPEMENT DURABLE ET RÉSILIENT

La coordonnatrice résidente des Nations Unies pour le développement (SNUD), Hélène N'Garnim-Ganga a réaffirmé, lundi 10 février 2025, à Abidjan, l'engagement de l'Organisation à accompagner la Côte d'Ivoire

vers un développement durable et résilient. Hélène N’Garnim-Ganga s’exprimait à l’ouverture de la retraite annuelle des chefs d’agences du SNUD, qui se tient du 10 au 12 février à Abidjan-Cocody. Cette rencontre marque la transition entre le Cadre de coopération pour le développement durable (CCDD) 2021-2025 et son successeur 2026-2030. Elle vise à renforcer l’efficacité des programmes du SNUD et à définir les priorités stratégiques de l’Équipe-Pays des Nations Unies pour l’année 2025. Présentant les avancées économiques et sociales du pays, la ministre ivoirienne de l’Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a appelé les partenaires à « une collaboration renforcée afin d’accompagner la Côte d’Ivoire vers son ambition d’accéder au rang des pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure à l’horizon 2030 ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale